



Schweizerische Freie Keglervereinigung

Unterverband Kanton Zürich

Präsident

Wolfgang Enderli
Hornhaldenstrasse 37
8802 Kilchberg
Tel. 044 715 09 83 P
Tel. 079 528 59 07 N

Kilchberg, 10. November 2016

Bericht des Präsidenten 2016

Sehr geehrte Ehrenmitglieder
Geschätzte VorstandskollegInnen und KlubpräsidentInnen
Liebe Keglerinnen und Kegler

Am **10. Dezember 2016** treffen wir uns im Landgasthaus Breiti, Winkel b. Bülach, zur **42. GV** und dem damit verbundenen Absenden und Familienabend. Es ist mir eine besondere Freude, das Vereinsjahr 2016 mit der grossen Keglerfamilie und hoffentlich vielen Angehörigen und Gästen abschliessen zu dürfen. Wir werden auf die manigfaltigen Jahesanlässe zurückblicken, Siegerinnen und Sieger ehren und den gemütlichen Teil mit einem ausgewogenen Rahmenprogramm geniessen. Für die erfrischende musikalische Note wird *Doris & Franz, Duo Romantica Luzern* sorgen. Bei den Lottorunden warten zudem wie immer attraktive Preise auf glückliche Gewinner. Auch der beliebte UV-Wettbewerb wird für interessanten Gesprächsstoff sorgen. Die Geselligkeit und die gute Kameradschaft dürften auch dieses Jahr nicht zu kurz kommen.

Nach dem Rücktritt von Leo Frey nach insgesamt 17 sehr verdienstvollen Vorstandsjahren waren die vier verbliebenen Vorstandsmitglieder

Wolfgang Enderli	Präsident
Silvia Steffen	Vizepräsidentin und Sportleiterin
Roland Kuhn	Kassier
Nelly Vollmeier	Organisation Preise + diverse Vorstands-Chargen

ihren Chargen und Fähigkeiten entsprechend, in folgende Aufgaben eingebunden:

UV Zürich
1 Initial-Sitzungen CH-S+VM 2017
2 Vorstandssitzungen
2 Präsidentenkonferenzen
2 Generalversammlungen
1 Familienabend mit Absenden
1 Verbandsmeisterschaft
Final Schweiz. Einzelcup
Final Pneu Bösiger-Klubcup

Zentralverband
62. Schweiz. Delegiertenversammlung in Heimberg
Eröffnung SM, KWK und Finaltag in Heimberg
2 erweiterte ZV-Sitzungen in Dagmersellen
UVMW in Luzern
CH-S+VM in Aarwangen

Bei der DV und der Eröffnung der SM haben Kurt + Sophie Friedli, Hansruedi Eberhard, Leo Frey und Yvonne Schneider unsere Vorstandsequipe teilweise in verdankenswerter Weise ergänzt und unterstützt.

Das Kernstück des sportlichen Jahresangebotes, die **8 Jahresmeisterschaften**, konnten dank der bewährten und bestens funktionierenden Eigenverantwortung der durchführenden Klubs gewohnt routiniert und fristgerecht abgewickelt werden. Die Unterstützung unserer fleissigen Sportleiterin, Silvia Steffen, war in der Regel bei der Verlagerung der benötigten Geräte und Materialien an die Austragungsorte, sowie beim Abschluss

der jeweiligen Meisterschaften erforderlich. Die sportlichen Highlights des Jahres hat Silvia Steffen in ihrem Bericht umfassend und detailliert festgehalten.

Mit der Ausrichtung des **Schweiz. Einzelcupfinals** im Kegelcenter Schmiedhof und der **Rückgabe der Zentralfahne** anlässlich der SM-Eröffnungsfeier 2016 in Heimberg, konnten die beiden letzten noch zur SM 2015 gehörenden Programmfpunkte erfolgreich abgeschlossen werden.

Erfreulicherweise wurde auch der **Final des Pneu Bösiger-Klubcups** dem Kegelcenter zugesprochen. Beide nationalen Cupkonkurrenzen erlebten Kegelsport vom Feinsten, und endeten mit den Siegen von Fridolin Wicki resp. dem KK Harder Heimberg.

Neu wurde Markus Berwert (UV Interlaken-Oberhasli) als Ersatz für die zurückgetretene Sofia Moser als Zentralkassier in den **Zentralvorstand** gewählt. Bei einer erfolgreich eingeführten Sponsoren-Aktion konnten bereits über CHF 25'000.00 an Sponsorengelder verpflichtet werden. Beim CH-Einzelcupfinal im Kegelcenter Schmiedhof konnten dadurch erstmals 72 zusätzliche Kranzkarten abgegeben werden.

Leider endete dieses Jahr eine 5-jährige Zeitspanne ohne Todesfall in unserem UV. Das langjähriges KK Goldfinger-Mitglied, Josef Breitenmoser, verstarb am 3. August viel zu früh im 68. Altersjahr. Ein operativer Eingriff war zuviel für sein seit längerer Zeit geschwächtes Herz. Wir werden Sepp in bester Erinnerung behalten.

Als nächste grosse Herausforderung wird uns die **64. Schweiz. Senioren-und Veteranen-Meisterschaft 2017** beschäftigen. Den einstimmigen Zuschlag dafür erhielten wir an der Delegiertenversammlung in Heimberg im März. Die Initialsitzung hat bereits anfangs Oktober im Beisein des Zentralsportleiters René Lustenberger stattgefunden. Terminlich sind wir mit den Vorbereitungen dazu bestens im Fahrplan.

Trotz eines umfangreichen und interessanten Angebotes im nächsten Jahr, ist nicht zu übersehen, dass uns schwierige Zeiten bevorstehen. Nach immerhin gleichbleibenden Mitgliederzahlen in den letzten 4 Jahren und dem tollen Aufschwung 2015, der auf der Ausrichtung der SM 2015 begründet war, werden wir inskünftig wieder vermehrt mit dem Mitgliederschwund konfrontiert sein. Diverse Klubs sind schon in diesem Jahr an das unterste Limit ihrer Ueberlebensfähigkeit gestossen. Zudem durchlebt das Kegelcenter Schmiedhof eine sehr schwierige und ungewisse Phase. Im gemeinsamen Ueberlebenskampf werden deshalb Attribute wie Solidarität, Grosszügigkeit, Fleiss und Engagement mehr denn je von uns allen gefordert sein.

Am Ende des Verbandsjahres darf ich mich bei meinen VorstandskollegInnen für das grosse Engagement und die feine Zusammenarbeit herzlich bedanken. Sportleiterin Silvia Steffen, hat alle Anlässe vorbildlich geplant, begleitet und unterstützt. Auch Roland Kuhn und Nelly Vollmeier haben die manigfaltigen, teilweise "unsichtbaren" Aufgaben glänzend gemeistert. Trotz seines Rücktrittes aus dem Vorstand hat zudem Leo Frey unsere Homepage weiterhin grossartig betreut. Ein dickes Dankeschön geht auch an die Wirtsleute, Kegelbahnbetreiber, Bahnpfleger und Schreiberhilfen, die alle zum guten Gelingen der Jahresaktivitäten beigetragen haben. Letztlich bedanke ich mich sehr herzlich bei allen Keglerinnen und Kegler für die grosse Treue zu unserem Verband.

Für die bevorstehenden, besinnlicheren Tage wünsche ich der gesamten UV-Familie und ihren Angehörigen fröhliche Weihnachten, einen guten Rutsch ins neue Jahr und natürlich die so wichtige gute Gesundheit.

Mit holzigen Grüßen
Wolfgang Enderli
Präsident